



学校だより

大石田町立大石田南小学校

令和6年7月25日

第157号

「みんなで創る 笑顔満開 南小」

もうすぐ夏休み

校長 鈴木郁子

78日間の1学期が間もなく終わります。今年の夏休みは7月31日（水）～8月26日（月）の27日間。待ち遠しいですね。

1学期には、各教科や学活等の授業の充実を図りながら多くの行事を行いました。子どもたちの笑顔が満開の南小になったと実感します。保護者や地域の皆様のご理解とご協力に改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

先日、町内3小学校の5年生が、合同で鶴岡市金峰少年自然の家で二泊三日の宿泊体験学習を行いました。一日目から二日目の午前にかけて雨に降られ、屋内での活動が多くなりました。楽しみにしていた手作りいかだでの航海ができず、さぞかし残念だったことでしょう。しかし、子どもたちは不平不満を口にする事なく、替わりの活動を存分に楽しみました。しなやかな心をもっているすばらしい子どもたちだと思いました。今回の宿泊体験学習で、心に残った言葉が二つあります。「こんなに一生懸命掃除する子どもたちは、今までいなかったと思う。」そして「誰に尋ねても、皆しっかり把握していて答えてくれる。」前者は、由良コミュニティーセンターの清掃活動の際に自然の家の職員から伺ったもの、後者は、引率の3校の先生方の指導姿勢に対する自然の家所長さんの感想です。3校の教職員が一丸となって取り組む大石田の教育は、着実に積み上がっているのだなと嬉しく思いました。そして、他校の友達と話し合い助け合いながら、粘り強く様々なことを乗り切った7名の南っ子は、3日間で本当に大きな成長を遂げました。

いよいよやってくる夏休み。得意な学習を伸ばす、苦手を克服する、家族の一員として仕事を行う、この季節この期間ならではのことに挑戦する等、自分のくらしや学びを見つめ直して、続けられることやできることを決めて取り組めるといいなと思います。1学期の56名のがんばりに拍手を贈り、充実の夏休みになることを期待します。



1年生：学活の学習

2年生：赤組勝利！

3～4年生：TVスタジオ
すごい…

6年生：真剣 調理実習

大石田町議会総務文教常任委員学校視察訪問

7月3日（水）、大石田町議会総務文教常任委員のみなさんが学校視察訪問に来られました。芳賀清委員長をはじめ4名の議員の方々、議会事務局長、町教育委員会の方々に授業を参観していただくとともに、本校の教育活動について懇談しました。話し合いでは見守り隊やPTA活動などの地域・保護者の方々と連携した取組みにお褒めの言葉をたくさんいただきました。また、授業にとっても落ち着いて取り組んでおり、子どもたちの成長がとても感じられるという感想もいただきました。施設・設備面ではこれまでたくさん対応していただいておりますが、今回は特に、特別教室のエアコン設置や体育館トイレの洋式化などをお願いしたところでした。



令和6年度「第2回学校運営協議会」開催

7月9日（火）、第2回大石田南小学校運営協議会が開催されました。最初に、子ども達の授業の様子を見ていただきました。算数や社会科、道徳、学級活動など、いろいろな教科の学習を参観していただきました。その後の話し合いの中では、授業でのタブレットの活用や読書活動の取組みが話題になり、児童の活発な活動を大いに評価していただきました。また、サンスタディーでは他校との交流が盛んに行われていることや統合後に地域の伝統行事をいかに残すかなどの課題も話し合われました。会議後は、給食を試食していただきました。



委員の皆様から頂いたご意見等は、今後の学校運営に生かしてまいります。ありがとうございました。

町PTAソフトボール大会

見事勝利！

7月2日（日）大石田中学校グラウンドを会場に、町PTA連合会主催の「PTAソフトボール大会」が開催されました。大石田南小PTAは、大中3年生チームと戦い、両チームともホームランを含む乱打戦となりましたが、見事勝利しました。ご参加いただきました皆さん、応援してくださいました。ありがとうございました。



県小学生陸上大会

県大会 全員入賞！

7月15日、NDスタジアムを会場に山形県小学生陸上大会が行われ、本校からは3名の児童が出場しました。

【男子コンバインドB】

3位入賞 6年 関 遥都さん

【女子コンバインドA】

5位入賞 6年 遠藤凜々衣さん

【走高跳】7位入賞 5年 飯藤 隼也さん



心豊かでたくましい南っ子 7月のきらり☆



3校合同 宿泊体験学習



5年生は、7月17・18・19日の3日間、大石田町3校合同で金峰少年自然の家での活動を行いました。班編成は3校混合のため、事前に顔合わせをし、班の目標や係などを決めて臨みました。1日目は山のオリエンテーリング、2日目は海での磯遊び、3日目は、館内でのドミノ遊びと、他校の班員と協力して楽しい時間を過ごしました。



かわまちづくりワークショップ



7月8日、町内の4年生が集まり、「大石田町の今と未来のかわまちづくり」についてのワークショップが行われました。楽しみながら考えること、まちに興味や愛着を持ってもらうことを目的に、大石田町、新庄河川事務所、山形県、八千代エンジニアリングの方が事務局として進めてくださいました。子ども達は、グループに分かれ「最上川でこんなことをしてみたい」ということを出し合いました。「家族でキャンプがしたい」「釣り大会をしたい」など、子どもならではの柔軟な発想で、様々なアイデアが出されました。何年後かに実現するものがあるかもしれません。

防犯教室

7月3日、山形県警・村山警察署、大石田町駐在所所長後藤さん、見守り隊の方をお招きして行いました。登下校時の不審者からの声かけ等に対する具体的な対応の仕方について、実際に登校班ごとに体験しながら教えていただきました。今後も見守り隊の方を中心に、子ども達の見守りをお願い致します。



